

- 2° Une série de médailles, dites consulaires, en argent ;
- 3° La série complète des impériales en argent, de Jules César à Théodose ;
- 4° Une série de médailles d'or, d'argent et de billon, concernant l'histoire de France ;
- 5° Et, de plus, trois séries, l'une de médailles pontificales, l'autre, de médailles françaises, et la dernière, de médailles étrangères et modernes ;
- 6° Une série fort nombreuse de médailles romaines en grand, moyen et petit bronze.

Ce médaillier était contenu dans cinq meubles ou armoires fermant à clef, et rangées autour de la seconde salle, où se trouve aussi une bibliothèque spéciale de livres modernes sur les beaux-arts, les antiquités et la numismatique.

Comme on le voit, la maison des PP. Jésuites était à peine achevée, et l'installation de leur bibliothèque, de leur médaillier et du musée terminée, que la Révolution du 4 septembre éclata... mais cet ouragan qui vint fondre sur notre malheureux pays, en même temps que la fortune trahissait nos armées vaincues, avait déjà été précédé de bien mauvais jours. Des journaux immondes, prêchant éhontément l'*athéisme* et la haine de la religion, avaient soulevé les plus mauvaises passions, depuis quelque temps, dans les *couches sociales* les plus infimes. Leur appel avait été entendu, et plusieurs jours avant la douloureuse nuit du 4 septembre 1870, des bandes sorties on ne sait d'où, mais *dirigées par des individus aujourd'hui bien connus*, étaient venues *se faire la main* devant la maison des PP. Jésuites. Des vitres furent brisées, des insultes et des menaces avaient été proférées contre les religieux, et l'autorité était demeurée impuissante devant ces manifestations réitérées et odieuses... Mais, dès que la